
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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ДЛЯ РАЙОНОВ ОПОЧЕЦКОГО Т Е Р Р И Т О Р И А Л Ь Н О Г О П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Г О 

К О Л Х О З Н О - С О В Х О З Н О Г О У П Р А В Л Е Н И Я 

СООБЩЕНИЕ ТАСС 

На орбите — ,,Космос-6"! 

Год издания 1-й 
№ 36 В т о р н и к , 3 и ю л я 1962 г о д а Ц е н а 2 к о п . 

30 нюня 1962 года в Советском 
Союзе произведен успешный за
пуск на орбиту очередного ис
кусственного спутника Земли 
«Космос-6». На спутнике установ
лена научная аппаратура, пред
назначенная для продолжения ис
следований космического прост
ранства в соответствии с програм
мой, объявленной ТАСС 16 марта 
сего года. Кроме научной аппара
туры, на борту спутника «Кос-
мос-6» установлена многоканаль
ная радиотелеметрическая система 
н радиотехнические устройства для 
измерения траектории. На спутни
ке имеется коротковолновый пере
датчик, работающий на частоте 
90,0233 мегагерц. 

По предварительным данным, 
полет спутника проходит по орби
те, мало отличающейся от расчет
ной. Период обращения спутника 
равен 90,6 мин., угол наклона ор
биты к плоскости экватора 49 гра
дусов, максимальное удаление от 
поверхности Земли составляет 360 
километров, а минимальное удале
ние равно 274 километрам. Радио-
телеметрическая информация, при
нятая с борта спутника, свиде
тельствует о нормальном функцио
нировании всех бортовых систем. 
В координационно-вычислитель
ный центр поступает телеметриче
ская информация, а также данные 
о приеме радиосигналов передат
чика «Маяк». 

Важное событие в жизни 
партийных организаций 

П П Е Р В И Ч Н Ы Х партий¬
ных организациях сей

час начались отчетно-выбор
ные собрания. Отчетно-вы
борное собрание — большое 
событие в жизни каждой 
партийной организации. Н а 
собраниях коммунисты под
водят итоги тому, как они 
боролись за выполнение ре
шении X X I I съезда К П С С , 
мартовского Пленума Ц К 
партии, как сами осущест
вляют авангардную роль. Ьобствовать 

Неплохо прошло отчетно^ * 
выборное собрание в совхозе 
*Глубоковский». Коммуни
сты отмечали, что партбюро 
мало уделяло внимания вос
питанию людей. Н е все ком
мунисты являют пример как 
в труде, так и в быту . 

Каждая партийная органи
зация, каждый коммунист 
обязаны к проведению собра
ния отнестись со всей серь
езностью. Важно, чтобы под
готовка к собранию велась 
без спешки и суеты. В цент¬
рЕ внимания партийного со
брания должно быть состоя
ние организационно-партий
ной и массово-политической 
работы, руководство хозяй
ственной деятельностью про
мышленных предприятий, 
колхозов и совхозов. Т а к и е 
вопросы, как участие комму
нистов в общественной жиз
ни, повышение политической 

СЕНО СУШЯТ 
НА ВЕШЯЛЯХ 
Настала пора сенокошения. 

На лугах многих хозяйств 
лежат в прокосах травы . 
Сушить и стоговать сено не 
дзют дожди. К а к же быть? 

Некоторые руководители 
колхозов свозят Ъц/ву к си-
лесньш сооружениям и сило
суют ее. Однако д л я живот
новодства нужен не только 
силос, но и сено. 

Правильно поступают ра
бочие совхоза «Себежский», 
Они сушат травы на веша-
ш. Здесь скошены травы 
п̂асено с 7& гектаров и мно
голетние травы с 30 гекта
ров, Сено уложено для про
сушки на вешала. 

Хорошо организовали эту 
работу в отделении Грошево, 
где управляющим Борис Ф е 
дорович Скляров. Механиза
торы отделения т т . Макеенок 

| н Тетервов тракторными ко
шками уже скосили травы 
с 40 гектаров. С половины 
этой площади рабочие уло
вили сено на вешала. 

И, Шаповалов, 
й ь Себе ас 

го уровня, выполнение пар
тийных поручений, борьба 
за выполнение производст
венных планов и обяза
тельств — должны быть 
подробно обсуждены на со
брании. Н а партийном собра
нии должны быть вскрыты и 
подвергнуты острой критике 
имеющиеся недостатки. 

Проведение отчетно-выбор
ных собраний должно спо-

повышенню 
уровня всей организационно-
политической работы и лик
видировать ту запущенность, 
которая, как ни странно, еще 
имеется в некоторых партий
ных организациях. 

Партийное собрание долж
но нацеливать коммунистов 
на решение конкретных за
дач, стоящих перед колхо
зом, совхозом, промышлен
ным предприятием или уч
реждением. Перед сельскими 
коммунистами стоит задача— 
направить усилия тружени
ков села на образцовый уход 
за посевами и в первую оче
редь за пропашными куль
турами, подготовку к уборке 
урожая, заготовку грубых 
и сочных кормов, а также 
на то, чтобы рассчитаться с 
государством по всем видам 
сельскохозяйственной про-, 
дукции. 

Нет сомнения в том, что 
отчетно-выборные собрания 
пройдут при высокой актив
ности коммунистов и пока
жут боеспособность первич
ных партийных организаций 
в решении поставленных за
дач. 

С Т А В Р О П О Л Ь С К И Й К Р А Й , В 
колхоза* и совхозах края развер
нулись работы по уходу эа посе
вами пропашных культур, пло
щадь под которыми нынче увели
чена на 700 с лишним тысяч гек
таров за счет распашки посевов 
трав и малопродуктивных паст
бищ, 

В сельхозартели а Россия» Но
во-Александровского района куль
тивация пропашных ведется на 
повышенных скоростях. Опытные 
механизаторы-кукурузоводы Вик
тор Бунин, Александр Куликов, 
Николай Горгун н другие переда
ли опыт скоростного вождения 
тракторов десяткам своих товари
щей. Работа на повышенных ско
ростях позволила довести сменную 
выработку на агрегат, состоящий 
из трактора «Беларусь» с навес
ным культиватором, до 52 гекта
ров за смену при норме 16 га. Ка
чество работы — отличное. 

НА С Н И М К Е : культивация ку
курузы на повышенной скорости 
в колхозе «Россия». 

Фото В. Михалева. 
Фотохроника ТАСС. 

Пропашным постоянное внимание! 
ХОРОШАЯ ИНИЦИАТИВА 
В структуре посевных площа

дей совхоза «Красный фронто
вик» главное место занимают наи
более урожайные зерновые и 
пропашные культуры. К примеру, 
у нас посеяно 500 гектаров ку
курузы и 106 гектаров сахарной 
свеклы. 

Не дать сорнякам заглушить 
всходы этих ценнейших культур— 
вот одна из забот в настоящее 
время. 

В совхозе создана механизиро
ванная бригада по борьбе с сорнА 

каждый вечер .является 120—150 
человек. Тут встретишь и служа
щего конторы, и рабочего механи
ческого цехат и шофера, и сви
нарку... Не стоят в стороне пен
сионеры, домохозяйки. Дружно 
кипит работа. 

Молотобоец Григорий Иванчен
ко, шофер Геннадий Поздняков, 
кладовщик Геннадии Захаров, 
пенсионер Иван Кург, домохо
зяйка Валентина Баркова и мно
гие другие уже справились со 
своими заданиями. 

ками. Оснащенная четырьмя трак
торными опрыскивателями, она 
уже произвела химическую про
полку посевов кукурузы в отделе
ниях Заверняйка, Пригородное, 
Петровское... Так что за кукурузу 
мы спокойны. 

Но вот прополоть посевы са
харной свеклы оказалось слож
нее. Дело в том, что препарата 
для химической прополки этой 
культуры у нас нет. Признаться, 
сахарная свекла заросла сорняка
ми. Особенно тревожное положе
ние создалось в отделении Пет
ровское (на центральной усадьбе 
совхоза), где полеводческая брига
да малочисленная, а посевы сахар
ной свеклы самые значительные— 
34 гектара. Как же выйти из по
ложения? 

Бюро партийной организации и 
рабочий комитет бросили боевой 
призыв: 

— Все на прополку сахарной 
свеклы! 

Этот призыв нашел горячий 
отклик у рабочих и служащих сов
хоза. Повсеместно состоялись со
брания, на которых выносилось 
одно и то же решение: каждому 
человеку, независимо от места ра
боты и занимаемой должности, в 
свободное время прополоть не ме
нее пяти соток посевов сахарной 
свеклы, 

...Отделение Петровское, Когда 
заканчивается работа, на полях, 
занятых сахарной свеклой, быва
ет особенно оживленно. Сюда 

по-— Мне бы еще столько, -
просил Григорий Иванченко. 

Ему отвели второй участок... 
В ближайшие дни все посевы 

сахарной свеклы в совхозе будут 
освобождены от сорняков. 

П. Пушкин, 
секретарь парторганизации 

совхоза «Красный фронтовик». 

Лучше других 
В нынешнем году колхозники 

нашей сельхозартели заняли 
северным шелком 150 гекта
ров. Льноводы организовали тща
тельный уход за всходами. Посе
вы льна полностью очищены от 
сорняков. 

Хозяйскую заботу проявляют 
колхозники и о кукурузе, кото
рой занято 115 гектаров. На 53 
гектарах уже проведена между
рядная обработка.\/ 

Лучше других справляются с 
уходам за посевами колхозники 
второй бригады, возглавляемой 
агрономом Ириной Тарасовой. 
Здесь из 20 гектаров «чудеенк-
цы» междурядная обработка про
ведена на площади 15 гектаров. 

В. Николаева, 
счетовод колхоза 

«Завет Ильича» 
Себежского района. 

Сорнякам нет места на полях 
Взяв твердый курс на пропаш

ную систему земледелия, колхоз
ники нашей сельхозартели на
стойчиво доводят начатое дело до 
конца. Сейчас повсеместно поле
воды ведут тщательный уход за 
посевами, стараясь, где только 
возможно, использовать на этой 
работе машины. 

Вся кукуруза на площади 70 
гектаров у нас дважды проборо
нована. Растения быстро пошли 
в рост. А когда механизатор 
Олег Иванов с помощью навесно
го культиватора «КОН-2,8» 
работал междурядья, повсюду, 
радуя глаз, дружно зазеленели 
квадраты. ч 

Однако сорняки не сдавались. 
После прошедших дождей они 
стали набирать силу. Тогда на 
кукурузные плантации вывел 
свой трактор «ДТ-20» Юрий 
Петров и с помощью навесного 
опрыскивателя стал уничтожать 
сорняки препаратом «дико-
текс-80». За короткое время ме
ханизатор провел химическую 

прополку посевов на площади 60 
гектаров. Поникли сорняки, те
перь они уже не страшны куль
турным растениям. 

Не видно сорняков и на 
свекловичных плантациях. Все 
посевы «сладкого корня» на пло
щади семи гектаров прополоты. 
На трех гектарах проведено рых
ление междурядий и прорежи
вание растений. 

Высокий урожай клубней су
лит КОЛХОЗНИКАМ и картофель. 
Он на всей площади 80 гектаров 
окучен уже несколько дней назад, 
причем в четвертой бригаде оку
чивание проведено трактором 
«Беларусь», на котором рабо
тают Олег Иванов и Василий 
Прокофьев. 

Наша задача и дальше вни
мательно следить за состоянием 
посевов всех культур, не допу
скать ни на одном поле появле
ния сорняков. Думается, с этой 
задачей колхозники справятся ус
пешно. Е. Тимофеев, 

бухгалтер колхоза 
«Победа Ильича» 

Опочецкого района. 

ЗАБОТА О ПОСЕВАХ 
Большую заботу проявляют в 

нашем колхозе о кукурузе. Весной 
трактористы хорошо обработали и 
удобрили почви. Лосадка ее про
ведена на всейтшщадн квадрат
но-гнездовым способом. Сейчас 
механизаторы нашего колхоза Ев
гений Мазанов и Алексей Тарасов 
ведут междурядную обработку. 

С, Павлов, 
председатель колхоза 

«Ленинский путь» 
Опочецкого района^ 



ОТЧЕТЫ и ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ 

Идти к людям, работать с ними 
С большой тревогой отмечал в 

своем выступлении член партбюро 
совхоза «Глубоковский» А. И. 
Андреев, что отчетно-выборное 
собрание коммунистов проходит 
на редкость в спокойной атмос
фере. Называются цифры дости
жении, фамилии маяков, а о не
достатках речь идет мимоходом. 

Между тем у коммунистов 
совхоза нет никаких основании 
для благодушия. Достигнутые ус
пехи слишком мизерны но срав
нению с задачами, разработан
ными мартовским Пленумом ЦК 
КПСС. Впереди огромная работа. 
Например, чтобы взять только 
первый рубеж по производству 
мяса, надо произвести его 362 
тонны. Сделать это не так-то 
просто. Уместно сказать и о том, 
что совхоз дал 72 тысячи рублей 
убытка и очень высока себестои
мость выпускаемой продукции. 

Не очень быстро идет заготов
ка кормов. Заложено 1.100 тонн 
силоса. Не привыкли здесь ду
мать о будущем. Казалось бы, 
всем ясно, что без удобрений 
хороший урожай не соберешь. 
Значит, каждая бригада должна 
превратиться в фабрику по про
изводству органических удобре
ний. К сожалению, отдельных 
коммунистов эта проблема вол
нует только на словах. 

Заботливый уход нужен сейчас 
пропашным культурам. Посевы 
их быстро зарастают травой. Не
обходимо поднять на борьбу с 
сорняками всех: рабочих, школь
ников, пенсионеров, домохозяек. 
Это единственный способ спасти 
могучие культуры. Спрашивает
ся : почему здесь еще не проведе
на такая разъяснительная рабо
та? Пора бы. Сроки уходят. 

Все это плоды упования на 

приказ и безразличного отно
шения к воспитанию людей. Та
кую мысль высказывали и ди
ректор совхоза- тов. Андреев, и 
управляющий отделением Лашу-
тино тов. Петров, и руководи
тель бригады Водобег тов. Гаври-
лов, и председатель Глубоковско-
го сельсовета тов. Гнедов. И 
вполне справедливо. 

Забывают некоторые коммуни
сты, что главная задача партии 
сейчас растить нового человека. 
Хуже того, кое-кто из коммуни
стов не служит для люден при
мером. Члены партии тт. Дмит
риев, Тугунов допускали пьянки 
в рабочее время. А коммунист 
т. Мартынов даже на партийно^ 
собрание прибыл, изрядно хватив 
хмельного. 

собрание комсомольцев совхоза 
недавно дважды срывалось из-за 
неявки. 

Свои задачи партбюро понима
ло правильно и в основном пра
вильна нацеливало коммунистов. 
Его беда в том, что после при
нятия решений их никто- не кон
тролировал. Вредиф и никому не 
нужный либерализм по* отноше
нию к коммунистам, нарушаю
щим элементарные уставные 
требования. 

Члены партбюро и лично его 
секретарь тов. Иванов не вника
ли глубоко в производство, не 
доводили иногда начатое дело до 
конца. Новые партийные руково
дители совхоза «Глубоковский» 

Нигде не учились в нынешнем 
году коммунисты тт . Гаврнлов, 
Дорофеев, Чугунов, Тимофеева, 
Тихонов. В серьезной перестрой
ке нуждается деятельность агит
коллектива н лекторской группы. 
В отдаленных бригадах рабочие 
по два месяца и больше не слы
шат бесед и докладов. Не най
дешь здесь злободневной нагляд
ной агитации, «боевых-листков». 

Впрочем, со стенной печатью 
не лучше и в центре совхоза. 
За два месяца редколлегия не 
сумела выпустить свежий номер 
стенгазеты. Партийные группы 
очень плохо занимаются идеоло
гической работой. 

Один яз коммунистов спросил 
секретаря партбюро А. Я , Ива
нова: 

— Почему вы ни слова не 
сказали в отчете о комсомольской 
организации? 

Александру Яковлевичу при
шлось покраснеть. Запущена 
здесь работа с молодежью. Общее 

„БУДУЩЕЕ - ЗА ПРОПАШНЫМИ КУЛЬТУРАМИ" 
На такую тему состоялся вечер 

в Смикловском сельском клубе 
совхоза «Красногородский». К де
вяти часам вечера зал клуба до 
отказа заполнен народом. Присут
ствующие знакомятся с книжной 
выставкой, специально оформлен
ной для этого вечера. 

Много передовиков в Опочецком 
промкомбинате. Среди них и Анна 
Исакова — работница ткацкого 
участка. Она систематически пере
выполняет нормы выработки. 

Фото А. Шахманова, 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 

2 С Т р . 3 июля 1962 года. 

Большое внимание привлекли 
хорошо оформленные плакаты: 
«Пропашным культурам — широ
кую дорогу», «Свекла —это луч
шая культура», «Гектар гороха— 
золотой гектар» и другие. 
\№чер открыл секретарь комсо

мольской организации отделения 
Ждановское т. Михайлов. Агроном 
совхоза Андрей Семенович Семе
нов подробно рассказал присут
ствующим о передовом опыте вы
ращивания кукурузы, сахарной 
свекр-ш и других пропашных куль
тур. После доклада слово для вы
ступления взяла агроном жданов-
ского отделения т . Авдеева. Она 
подробно рассказала рабочим об 
уходе за пропашными культурами. 

С обзором литературы высту
пила на вечере заведующая Бля-
еннской библиотекой Людмила Се
менова. В. Михайлова, 

А. Иванов, 

рабочие 

совхоза «Красчогородский». 

должны не допускать таких серь
езных промахов, если ХЧУГЛТ по-
настоящему улучшить работу с 
людьми. 

В. Васильев. 

Ж И Т О М И Р С К А Я ОБЛАСТЬ . 

За высокий урожай кукурузы, 
сахарной свеклы, льна-долгунца 
борется звено Героя Социалисти
ческого Труда Надежды Григорь
евны Заглады из сельхозартели СН1 
имени I Мая Черняховского рай% ;д^|дД"- \\ 
она. Колхозницы обязались полу
чить в среднем с гектара спелого 
зерна кукурузы не менее 100 
центнеров, сахарной свеклы — 
300 центнеров, льноволокна — 
12 центнеров, льносемян — 8 
центнеров. 

В результате умело организо
ванного тщательного ухода н 
растениями звено добилось отлит-
ного состояния посевов. Внлы «а 
урожай хорошие. 

ИМКЕ (на передиен 

): Н. Г. Заглада (слева) I 

колхозница ее звена Р.. В. Хаб-

чук осматривают посевы сахарно! 

свекл ы. 

Фото Г. Верушкнна. 

Фотохроника ТАСС. 

IВДЩГ1 чмг - ыжш^^шш^т^щт^^^^^^^^ш^шт^^у^^' **^я&&*шзлвте& 

Решение принято. А дальше?.. 
Нехорошая слава в Красного-

родеком районе идет о колхозе 
«Путь Лешша». Экономика его 
растет очень медленно. Из года в 
год здесь получают низкие уро
жаи зерновых и пропашных куль
тур. Особенно плохо обстоит в 
колхозе дело с развитием обще
ственного животноводства И по
вышением его продуктивности. 
Так, в мае суточный удой фураж
ной коровы в среднем по артели 
составил всего лишь пять с по
ловиной литров молока; суточный 
привес свиней едва достиг 266 
граммов, телят — 300 граммов. 

Чем объяснить такое ненор
мальное положение? Это обуслов
лено одним — низкой организа
цией труда и слабой кормовой ба
зой. 

— Были бы в достатке корма, 
тогда и показатели по животно
водству резко пошли бы в гору,— 
рассуждают руководители колхоза. 

Слов нет, с кормами в колхозе 
«Путь Ленина» действительно 
очень туговато. Как правило, на 
стойловый период их не хватает. 
Так было, например, в прошлом 
году, когда уже в середине зимы 
дойных коров посадили на стро
гий рацион. 

Какой же выход из создавшего
ся тяжелого положения? Выход 
один — больше заготовлять соч
ных и грубых кормов. Есть ли 
возможность к этому? Да, есть. 

Па большие внутренние резер
вы, имеющиеся в сельхозартели, 
указало правлению и первичной 
партийной организации бюро 
Красногородского райкома КПСС в 
своем решении» «О развертывании 
работ по заготовке кормов для об
щественного животноводства в 
колхозе «Путь Ленина». 

Однако имеющиеся внутренние 

резервы используются руководи
телями колхоза плохо. Об этом 
говорится и в постановлении бю
ро районногб комитета партии. 

В постановлении содержались 
конкретные и практические указа
ния. 

Но стоило председателю прав
ления А. А. Шабанову и секрета
рю парторганизации Д. А. Андре-
; гу вернуться в колхоз, как о 
решении бюро райкома они забы
ли. Об этом красноречиво говорят 
следующие факты. 

Так, и постановлении указыва
лось на необходимость немедленно 
начать заготовку кормов. Руково
дителям же колхоза гттйббовалось 
три дня на раскачку. тГричем да
же после такой длительной рас
качки к работе приступили не все 
бригады. Например, до 29 июня 
включительно первая бригада и 
не думала развертывать сеноко
шение. 

— У меня На очереди работы 
поважнее, а народу мало. Вот уп
равимся с вы низкой навоза, тогда 
и за сенокошение возьмемся, — 
равнодушно заявляет бригадир 
II. С. Степанов. 

К сожалению, присутствовав
ший при этом разговоре секретарь 
парторганизации тов. Андреев ни
как не реагировал на неправиль
ную позицию, занятую бригадиром 
первой бригады. 

Или вот такой факт. Бюро рай
кома потребовало от председателя 
колхоза тов. Шабанова в трех
дневный срок составить и утвер
дить рабочие планы по заготовке 
кормов и уходу за посевами про
пашных культур. К составлению 
этих планов здесь и не думали 
приступать. 

Остались на бумаге, не выпол
нены также пункты об организа-

ции заготовки витаминного ко|>-
ма, об использовании техники щ 
сенокосе и другие. 

Когда мы у тов. Андреева поинте
ресовались, почему предано забве
нию постановление бюро районно
го комитета партии, он сшоЬ 
ответил: 

— Принять хорошее постам* 
ление — дело не сложное, щ 
труднее его выполнить. Гаиш; 
известно, что у нас с ра&очек 
силой положение очень тяжелое... 

С этим оправданием согласил
ся никак нельзя. Секретарь па̂  
тийной организации слабо тш 
с колхозниками, редко бывает I 
бригадах и на фермах, а болы' 
отсиживается в конторе. 

Б запущенном состоянии ва№ 
дится в колхозе и политикн&к 
питательная работа. Редко шш 
услышать в бригадах и на ферм 
голос агитатора. Недооцениваем 
также наглядная агитация. 

Надо полагать, что Красвд 
родский райком КПСС ло-найо* 
щему заинтересуется судьбой с# 
его постановления, серьезно спро
сит с руководителей колхозов, щ 
чему они предали забвению и 
постановление. 

А. Барановский. 

ПО МЕЖБИБЛИОТЕЧНОМУ АБОНЕМЕНТУ 
Читателю, пришедшему в Опо-

чецкую районную библиотеку, 
есть что взять почитать. На книж
ных полках около 40 тысяч книг. 
Тут и художественная литерату
ра, и политическая, и сельскохо
зяйственная, и техническая... 
Словом, выбор большой. 

Но может случиться и так, что 
не окажется интересующей вас 
книги. Не огорчайтесь. Эту книгу 
вы можете получить по межбиблио
течному абонементу. 

Сотрудница библиотеки Люд
мила Петровна Иванова рассказы
вает: 

— Читателей, пользующихся 
ы ежб и б л но точным аб оне м енто м, 
становится все больше. За шесть 
месяцев нынешнего года их уже 
набралось около сорока — почти 
столько, сколько за весь минув
ший год. 

Кто же эти чтитеш,/ что они 
берут? ^ 

Виктор Егоров работает тока
рем На Опочецком спиртозаводе. 
Окончив вечернюю среднюю шко
лу рабочей молодежи, он посту
пил на заочное отделение одного 
из московских институтов. Однаж
ды Виктору потребовалась книга 

по металловедению и термической 
обработке металлов, но ее не ока
залось в районной библиотеке. Б 
скором времени эта книга была 
получена по межбиблиотечному 
абонементу. 

Зинаида Васильева — швея-мо
тористка Опочецкого промкомби
ната. Она заочно учится в одном 
из московских техникумов. Поль
зуясь межбиблиотечным абоне
ментом, Зинаида получила инте
ресовавшую ее книгу — сборник 
задач по сопротивлению материа
лов. 

Е, Георгиев. 

Пороху не хватило 
Сказать, что партийное (вд 

совхоза «Красный фронтовик* к 
понимает значения стенной печг 
ТН; будет неправильно. 11а щ 
тинных собраниях здесь щ 
поднимался вопрос о стенной га 
зете, было решено выпускать и 
раз в месяц. 

Удачный номер вышел в ш 
Газета осветила ход весенних № 
левых работ, рассказала, как» 
доводы закладьтйли основу ВЫЙ 
кого урожая. Не менее в, 
задачу решал коллектив в или 
Площади под пропашными 
этом году намного расширили 
Теперь нужно умело орган 
вать уход за посевами. Здесь ев 
роль организатора, пропагандам 
и агитатора должка сыграть см 
газета, рассказать, как идет ей 
час битва за высокий урожай, 
корма. Но тщетно вы будете! 
кать свежий номер—гааетавш 
не выходила. 

А ведь разговор о выпуске 
мера шел целый месяц. Не 
раз побывал у секретаря 
кома т. Пушкина редактор И. 
хов, советовался о темах ш 
но за перо так и не взялся. 



На птицеферме 
. Цыплятам всего три дня. Бе
ленькие пушистые комочки быст
ро перебегают из одного конца 
.помещения в Другой. А их три с 
.пшиной тысячи. Поэтому дви
жение похоже на прибой морской 
волны. 

Это вторая партия цыплят, за
везенных из Опочецкой инкуба-
гарной станции. Им созданы хоро
шие условия. Достаточно кормов, 
л помещении тепло, светло, чисто. 
Лтншца Зинаида Павлова целые 

' кш- не уходит из помещения. 
Сна поддерживает нужный темпе
ратурный режим: днем 26, а 
ничью 28 градусов тепла. Ола-
доньш цыплят отбирает в от
ельную клетку, дает им получше 

Все это свидетельствует о том, 
ш молодняк будет сохранен и 
выращен. Опыт у птичниц накоп
ан, Первая партия цыплят была 
ш э ш в конце*апреля. Весна 
вщшсь р№0& и дождливой. И 
все же в этих условиях сохранено 
свыше 80 процентов молодняка. 

:•-Теперь это уже полувзрослые 
птицы, 

- Через месяц отберем из этой 
группы петушков и сдадим госу
дарству на мясо, — говорит заве
дующий птицефермой т. Апсит. — 
А курочек на племя хватит: из 
ш групп наберется тысяч 
пвдъ-семь. 

Сейш на межколхозной ферме 
насчитывается свыше 13 тысяч 
г ш птицы разных возрастов. 

Полугодовое задание по произ
водству яиц ферма выполнила. 

Ф. Анитов. 

Красногородский район. 

УКРАИНСКАЯ ССР . На завод
скую обкатку из эксперименталь
ного цеха Харьковского трактор
ного завода вышли опытные об
разцы мощных колесных тракто
ров «Т-125» с дизельным двигате
лем в 130 лошадиных сил. 

Новые машины будут использо
ваны на пахоте, севе, культива
ции, бороновании и уборке, а 
осенью и зимой — на транспорт
ных работах. Скорость трактора на 
пахоте от 4 до 9 километров в час, 
транспортная скорость с прицепом 
грузоподъемностью в 10 тонн — 
30 — 35 километров в час. 

НА СНИМКЕ : трактор-тягач 
«Т-125». 

Фото Е. Андреева. 

Фотохроника ТАСС. 

Навозноземляные компосты озимые 
В нашей сельхозартели насчи

тывается 2.650 гектаров пашни. 
Выполняя решения партии и пра
вительства, мы пересмотрели 
структуру посевных площадей. 
Значительно увеличили посевы 
кукурузы, сахарной свеклы, го
роха и озимой ржи. 

Известно, что без удобрений 
получить высокий урожай сель
скохозяйственных культур и соз
дать прочную кормовую базу 
нельзя. Перед нами встал вопрос: 
где взять удобрения? 

Животноводческие фермы дают 
еще мало навоза. Его едва хва
тает для компостирования с тор
фом. Торфопамшые компоста, 
как правило, вносим под кукуру
зу и сахарную свеклу. Посевы 
яровых зерновых и озимых при
ходилось размещать по неудобрен
ным участкам. А поэтому и уро
жай получали невысокий. 

Выход нашли. Уже в прошлом 
году особое внимание мы обра
щали на такой вид удобрений, 
как навозноземляные компосты. 
Приготовление их не требует 
больших затрат. Б деревне Бек-

шияо отобрали участок в 0,20 гек
тара с хорошей почвой. Сначала 
его продисковали. Затем туда 
вывезли навоз и разравняли 
слоем в 10 сантиметров. По ор
ганическим удобрениям рассыпа
ли известковый туф и фосфорит
ную муку. Участки вспахали на 
глубину 15—20 сантиметров. 
Через несколько дней провели 
дискование. 

В седьмой бригаде использовали 
площадку, где много лет стоял 
крупный рогатый скот. На нее 
внесли только известь. Этот уча
сток также перепахали на глуби
ну пахотного слоя. Дали компо
сту вылежаться определенно 
время, а потом собрали его в 
штабеля. Так, при малых затра
тах мы получили более 1.160 
тонн навозноземлдншю компоста. 

Опыт передовых колхозов, при
меняющих иавозноземдяные ком
посты, показывает, что это 
удобрение приравнивается по 
эффективности к навозу, а пло
щадь даже превосходит его. На-1 
везноземляные компосты ценны 
еще и тем. что дают значитель-

ГЛАВНЫМ ВИНТИК 
г ОД назад о животноводстве 

колхоза имени Чапаева го
ворили как об отстающей отрас
ли, а о зоотехнике Дмитрии 
Алексеевиче Фоминове было ска
зано столько нелестного, что спе
циалист даже опустил руки. 
Бывшее руководство артели, при
крываясь зоотехником, как шир
мой, нередко, сгущало краски о 
нем. Так бы, видимо, и ходила 
дурная молва о Дмитрии Алексе
евиче до сих пор, да на его сча
стье к руководству артели при
шел новый человек. 

Вновь избранный председате
лем Павел Никитьевич Креме 
внимательно присмотрелся к спе
циалисту и открыл в нем родник 
неиссякаемой энергии. А зоотех
ник, стремясь быстрее показать 
дремавшие под спудом силы, 
развернул кипучую деятельность. 

...Хозяйство., что лежит ка пле
чах специалиста Дмитрия Алексе
евича Фоминова, большое. Пять 
молочнотоварных ферм, на кото
рых насчитывается - свыше 350 

Специалист советует 

Борьба с вредителями 
и болезнями растений 
Жизнь многих вредителей и воз-

Ёбудштелёй болезней сельскохозяй
ственных культур тесно связана с 
мой. Личинки проволочников, 
шшроволочников, хлебных жу
ков, долгоносиков, подгрызающих 
совок «многих других насекомых 
;вле ее не могут существовать. 

Всякие изменения почвенных 
•]станй, происходящие в резуль
тате хозяйственной деятельности 
•человека, оказывают большое вли-
ж на сохраняемость, числен-
нссть н распространение вредите
лей в болезней. Для борьбы с ни
ти применяются следующие агро
технические меры. 

Обработка паров 
Черный и ранний пары препят

ствуют распространению ряда 
ишш вредителей: озимой сов-

шбкого жука-кузьки, хру-
прешолоч ников и других. 

Очень важно производить пра-
иный уход за парами, не до-
ШЮЕЦИЙ развития сорняков, на 

х откладывают свои яйца 
Н стеблевая совки. Удобно 

шовать в хозяйстве занятые 
ы с рано убираемыми кормовы-
кулътурами. 

Лущение стерни 
и зяблевая вспашка 
Химеры имеют большое эначе-
для снижения зараженности 

ешюттш вредными насекомы-

на ко-
гессен-

ми и болезнями. Лущение стерни, 
произведенное вслед за убор
кой урожая , способствует дружно
му прорастанию падалицы 
торой откладывают яйца 
екая и шведская мухи. 

При зяблевой вспашке все вре
дители и их яйца, находящиеся на 
стерне, внутри ее или в корневой 
части, запахиваются и гибнут. Лу
щением уничтожаются сорняки, 
которые часто являются очагами 
размножения вредителей. 

Осыпавшиеся с сорняков семена 
прорастают и тут же уничтожают
ся зяблевой вспашкой. При ней 
выбрасываются на поверхность 
личинки, гусеницы и куколки вред
ных насекомых, Они высыхают, 
гниют или склевываются птицами, 
уничтожаются почвообрабатыва
ющими орудиями. Зяблевая 
вспашка разрушает ходы и норы 
вредителей к поверхности земли. 

Лущение и вспашка на зябь в 

2 — 3 ра'за сокращают число сор

няков. В результате значительно 

повышается урожай, уменьшается 

распространение многих болезней 

сельскохозяйственных культур. По 
раженные растительные остатки 
при лущении и последующей зяб
левой вспашке, попадая в глубо
кие слон почвы, разлагаются, а 
вместе с ними уничтожаются и 
возбудители болезней. 

коров, две свинофермы, превы
шающие 700 голов, овцеводче
ская ферма, птицеферма, й все 
это разбросано на территории 
протяженностью в 30 километ
ров. И за всем этим догляд да 
догляд нужен. 

Поэтому не удивляешься, ког
да встречаешь специалиста на кол
хозных дорогах в пять часов 
утра, а то и раньше. Он спешит 
к животноводам, идет к ним не 
как посторонний наблюдатель, а 
Как советчик и организатор. Ча
сто Дмитрия Алексеевича можно 
видеть в кругу доярок, свинарок, 
беседующего о передовых мето
дах в животноводстве. Да и не 
только беседующего] но и претво
ряющего передовое в жизнь. Это 
на без его активного участия в 
нынешнем году на двух молочно
товарных фермах введена элек
тродойка. 

Что дает это колхозу, подсчи
тать нетрудно. Если раньше 
каждая доярка ухаживала за 
14—15 коровами, то сейчас за 
ними закреплено по 20—25 ко
ров. Электродойка высвободила 
из животноводства 4 пары рабо-. 
чих рук, которые так нужны в 
полеводстве. 

В колхозе имени Чапаева зим
няя пастьба овец стала обяза
тельной. II в этом также немалая 
заслуга колхозного специалиста. 
Есть ли польза от этого? 

Несомненно. Повысилась про

дуктивность животных, увели
чился настриг шерсти. Только за 
первое полугодие колхоз получил 
по 1,5 ягненка от овцематки, по 
килограмму шерсти с каждой 
овцы. Не случайно артель ус
пешно выполнила полугодовой 
план продажи шерсти государ
ству. 

А в то, что колхоз досрочно 
выполнил полугодовые планы 
продажи молока, мяса и яиц го
сударству, разве не вложен труд 
зоотехника? Вложен, и немалый. 

Дмитрий Алексеевич хорошо 

ную прибавку урожая уже в пер
вый год после их внесения в 
почву. 

Под озимыми у нас занято 
496 гектаров. Нынешней осенью 
рожь посеем на площади 640 гек
таров. Все пары заняты пропаш
ными культурами. Осенью распа
шем участки с малопродуктивными 
травами. На каждый гектар вне
сем по 20 тонн навозноземляных 
компостом 

Применим под озимые культу
ры и торфонавозные компосты. В 
хозяйстве имеется более пяти 
тысяч тонн торфа прошлогодней 
заготовки. Околю 700 токи его 
используем на подстилку. 

В будущем году на 600 гекта
рах решено подсеять клевер с 
расчетом одного года пользова
ния. Затем после уборки эту 
площадь вспашем и засеем 
рожью. 

Претворяя в жизнь решения 
XXII съезда партии и мартовско
го Пленума ЦК КПСС, мы еще 

| больше приложим сил для того, 
чтобы увеличить производство 
удобрений, из года в год доби
ваться высоких урожаев всех 
сельскохозяйственных культур. 

0. Максимов, 
секретарь парторганизации 

колхоза имени Мичурина 
Красногородского района, 

понимает задачи, стоящие перед 
тружениками сельского хозяйст
ва, с увлечением рассказывает 
о планах на будущее. 

— Наш колхоз еще очень ма
ло имеет дойных коров, — гово
рит т. Фоминов. — А без роста 
маточного стада, только за счет 
повышения надоев, производство 
молока /быстро не поднимешь. 
Вот петому мы взяли главный 
упор на увеличение поголовья 
коров. В нашем хозяйстве более 
200 телюк и нетелей. 150 из них 
на будущий год станут коровами. 

Увеличение поголовья коров за 
один год почти на 50 про
центов. Это поистине шаги семи
летки! Те успехи, которых до
стиг колхоз имени Чапаева в жи
вотноводстве, нельзя приписать 
только одному зоотехнику. Над 
этим трудился весь коллектив 
артели. Но специалист был в нем 
главным винтиком. 

Н. Цветков. 

Рубеж взят 
Наш колхоз успешно справился 

: полугодовым планом продажи 
1родуктов животноводства госу
дарству. На приемные пункты до
ставлен» более 150 тонн молока, 
229 центнеров мяса. Выполнен то
новой план продажи яиц. 

Хорошо трудятся наши живот
новоды и сейчас. ЧЙо 880 грам
мов в сутки получили привесы в 
июне от каждой головы гуртопра
вы Клавдия Петрова, Федор Ива
нов. 

В двух гуртах на нагуле сейчас 
находится 169 голов скота. Поло
вина их будет сдана государству 
в июле. 

Н. Гатченко, 
председатель колхоза 

имени Любимова 

Опочецкого района. 

С Е М Ь С Т О Г О В 
Успешно ведут сенокос труже

ники крас но горю дек ой сельхозар
тели имени Ленина. Дружно рабо
тают колхозники первой и вто
рой бригад. Травы скошены на 
сено с 40 гектаров^* 

Сен» высушено и уложено в 
стога. На лугах уже появились 
первые семь стогов. 

Л. Петров. 

Отбор и подготовка 
посевного материала 
Для получения высококачест

венного здорового посевного ма
териала заготавливают семена с 
наиболее урожайных, чистосорт
ных, не пораженных болезнями и 
не поврежденных вредителями 
участков. Собранные с них семена 
должны тщательно очищаться и 
сортироваться. А весной, перед 
посевом, их протравливают хими
ческими препаратами. 

Яровизация семян и сроки сева 

Зерновые культуры, посеянные 
яровизированными семенами, рань^ 
ше выколашиваются и наливают
ся, чем обычные посевы, меньше 
страдают от вредителей, Яровиза
ция ускоряет развитие растений и 
сокращает период их вегетации, 
снижает потери от болезней. 
Необходимо точно соблюдать тех
нику яровизации. 

Высев яровых хлебов в ранние 
сроки уменьшает вред, причиняе
мый злаковой тлей, шведской и 
гессенской мухами, зеленоглазкой. 

Мухи опасны, если откладка ими 
яиц совпадает с появлением всхо
дов, а выход из яиц личинок — с 
выходом растений в трубку. 

При раннем севе яровых швед
ская муха появляется, когда хле
ба уже начинают куститься и ей 
приходится откладывать яйця не 
на главный стебель, а на вторич
ные стебли. При ранних сроках 
сева уменьшается вред от ржав
чины и фузариоза. Такие всходы 
более устойчивы к повреждениям 
хлебными пилильщиками, умень
шается опасность повреждения 
растений жуком-кузькой, для кото
рого зерна становятся твердыми. 

При ранней, дружной и влажной 
весне очень важен рапний сеи са
харной свеклы, ко времени массо
вого появления свекловичного дол
гоносика всходы успевают вы
пустить вторую пару листочков и 
поэтому легче переносят повреж
дения. На ранних посевах льна 
потери урожая от совки-гаммы, 
льняной блохи и ржавчины мень
ше, чем на поздних. Раньше, в оп
тимальные сроки, нужно произво
дить посев и озимых хлебов. 

Способы сева 
и удобрения 

Глубокая заделка семян ведет 
более сильному повреждению се
мян и всходов пшеницы и ячменя 
проволочником, увеличивает за
раженность зерновых злаков го
ловней, но снижает вред, прино
симый всходам мухой. 

Удобрения усиливают энергию 
роста растений, делают их более 
устойчивыми к вредителям. Силь
ные растения скорее оправляются 
ОТ повреждений. Внесение удобре
ний усиливает энергию кущения 
хлебов и этим значительно повы
шает устойчивость их против гес
сенской и шведской мух, оказыва
ет хорошее влияние в борьбе с лу
говым мотыльком, свекловичным 
долгоносиком и другими вредите
лями. 

(Окончание см. на 4 стр.) 
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Борьба с вредителями 
и болезнями растений 

(Окончание. Начало см, на 3 стр.). 

Уход за посевами 
Своевременным и правильным 

уходом за посевами можно не 
только добиться получения здоро
вых растений, но и снизить числен
ность вредителей и болезней и 
размер причиняемого ими вреда. 
Так, вовремя проведенные шаров
ка и прорывка сахарной свеклы 
обеспечивают получение более 
сильных растений, лучше перено
сящих повреждения свекловичны
ми долгоносиками и блошками, 

Одним из самых важных меро
приятий в борьбе с вредителями 
сельскохозяйственных культур яв
ляется уничтожение сорняков. Они 
истощают почву, заглушают куль
турные растения, препятствуя их 
нормальному росту, служат очага
ми развития вредителей и болез
ней. Озимая совка, луговой моты
лек, совка-гамма, свекловичный 
долгоносик, различные блсшШ 
сначала развиваются на сорнятйх, 
затем переходят на культурные 
растения. Многие сорняки, как пы
рей, костер, мятлик, поражаются 
склеротинией, спорыньей и явля
ются источниками заражения зер
новых культур. 

Для борьбы с сорняками необхо
димы обязательная сортировка и 
очистка семенного зерня, распаш
ка залежей, перелогов и обочин 
дорог. Надо вводить в севообо-

Если бы все так... 
Ко долгу службы мне часто тре

буется переговорить с отделения

ми нашего совхоза. А для этого не

обходимо вызывать телефонные 

подстанции Крулихино, Лоскуты. 

Но с центральной телефонной стан

ции в Опочке обычно слышен одни 

и тот же ответ: 

— Занято. 

И так с самого утра до полу

дня... 

Измучаешься, пока дозвонишь

ся до отделения. 

Ко вот недавно в телефонной 

трубке послышалась другое. 

— Сейчас занято, а освобо

дится, я вам позвоню, — отве

тила дежурная телефоЕГИстка. 

Через несколько минут я уже 

могла говорить с отделением. 

Оказывается, в это время де

журной телефонисткой была Лина 

Александровна Яковлева. Очень 

правильно поступила она. Ведь 

так работать куда легче. Ни че

ловек, желающий переговорить по 

телефону, ни телефонистка не 

нервничают, не надоедают друг 

другу. 

За правильный стиль работы, 

за вежливость хочется от души 

поблагодарить телефонистку Липу 

Александровну Яковлеву. 

В. Иванова, 
бухгалтер совхоза 

«Красный фронтовик». 

роты пропашЕзые культуры с тща
тельной обработкой междурядий, 
выпалывать сорняки, культивиро
вать пары, убирать и сжигать все 
крупностебельные сорные травы и 
производить-лущение стерни. 

Сроки уборки урожая имеют 
большое значение в борьбе с вре
дителями н болезнями сельскохо
зяйственных культур. При ранних 
н сжатых сроках уборки зерновых 
злаков уменьшается количество 
падалицы, снижаются потери от 
зерновом совки, хлебных жуков и 
пилильщиков, исчезают услопия 
для развития ржавчинных грибов. 

Очистка полей 
после уборки 

В стерне злаков остаются на зи
мовку пилильщики и другие вре
дители, в стерне люцерны — яйца 
люцернового и свекловичного кло
пов. На послеуборочных рас
тительных остатках перези
мовывают также возбудители 
грибных и бактериальных бо
лезней, а возбудители ржавчины и 
антракноза — на льняных после
уборочных остатках. 

Тщательное удаление с полей 

всех этих растительных остатков, 

лущение стерни с последующей 

глубокой вспашкой является пре
красной профилактической мерой 
борьбы с вредителями и болез
нями, предупреждающей их 
массовое размножение и широкое 
распространение. 

В. Кеппен, 

агроном территориального 
кол х оз н о -сов х оз н ого 

управления. 

Весело проводят летние кани

кулы тюнеры и школьники Ид-

рицкоЙ одиннадцатилетней шко

лы- За время летних каникул 

ребята совершили 21 туристи

ческий поход по родному краю. 

Т у р и с т и ч е с к о е л е т о 
Они побывали в городе Себеже, 

где посетили краеведческий му

зей, ознакомились с историей 

Себежского района. 

Интересным был марпгут Л 
дневного похода учащихся Ц 
и 7 «а» классов. Краеведы 

шли по партизанским мрш 

бывшего Щ ИВРНЦКОГО 
она, нос 

могилы 

зан, побывш 

на юм мак 

где была $ 

ревня Еохиовп; 

дотла дошй 

нал гшерй; 

цами вместе (• 

27 беззащит

ными шт-
ми — хеш-, 

нами, старш

ин, детьи, 

Надолго I 
помнилась } | 

битам и 

ча с участи-

ком Вод

кой Октябрьской социалшпй 

ской революции, делеш 

Ш Всероссийского съезда н 

тов, ныне колхозником-пеншн-

ром Василием Лукнчем Буш 

вым. Затаив дыха кие, слушал 

ребята взволнованный тщ 
Василия Лукича о Влади 

Ильиче Ленине, о работе 

съезда Советов. 

На снимках: вверху — река &| 
ликая, внизу — ребята слуш] 
рассказ В, Л . Пухлова. 

Текст и фото Т. Марннеш 

ВЫСОКИЕ УРОЖАИ ЛЬНА ПОСЛЕ ПРОПАШНЫХ 
— Лен — это ценЕаая н нужная 

государству культура. Хотя сейчас 
он заменяется, и довольно успеш
но, искусственным волокном, но 
нее же нам требуется производить 
больше льна. Задача состоит в том. 
чтобы повышать урожаи льна, 
улучшать качество волокна. — Так 
говорил товарищ Н. С. Хрущев на 
совещании работников сельского 
хозяйства областей и автономных 
республик нечерноземной зоны 
РСФСР. 

Критикуя взгляды некоторых 
ученых и практиков по вопросам 
возделывания льна, товарищ Хру
щев заявил, что надо внести яс
ность в вопрос о лучших пред
шественниках этой культуры. При 
том он сослался на опыт колхоза 
«Красный маяк» Городецкого рай
она, Горьковской области, который 
свидетельствует о том, что высо
кие урожаи льна можно получать 
и после пропашных культур. 

Когда-то крестьяне здешних 
мест сеяли лен по удобренному 
ржанищу, И это оправдывало се
бя. Но вот в тридцатых годах ста
ла широко внедряться травополь
ная гигт^мя земледелия, и основ¬
ным предшественником льна стал 
клевер двухгодичного пользова
ния. Таким образом, много кол
хозной земли по существу не да-

Обещания вместо дела 
Идет летняя областная спарта

киада. На стадионах и спортив
ных площадках городов и райо
нов области спортсмены сорев
нуются в силе, ловкости, быстро
те и выносливости. Активно уча
ствуют в этих соревЕгованиях 
физкультурники Пскова, Великих 
Лук, Пушкинских Гор , Острова и 
ряда других районов. А вот опо-
чане, к своему стыду, плетутся в 
хвосте таблицы. 

Б чем же дело? Ведь в Опочке 
достаточно юношей и девушек, 
любящих спорт и способных до
стойно защитить спортивную 
честь своего района в соревнова
ниях областной спартакиады. Вся 
беда в том, что председатель 
Опочецкого райспортсоюза т. Ву
валов не проявляет достаточной 
активности в деле подготовки ко
манд к соревнованиям, а зачастую 
ограничивается обещаниями вме
сто конкретных дел. 

Вот пример. Тов. Вувалов твер
до заверил облепортсоюз в том, 
что обязательно выставит коман
ды на зональные соревнования по 
городкам и лапте, которые про
ходили недавно в Пушкинских 
Горах. Руководители облегшрт-
союза поверили ему и успокои
лись, а опочецкне команды на 
соревнования не явились и полу* 
чили за неявку штрафные очки. 
А разве нельзя было заранее 
укомплектовать команды? Конеч
но, можно. Но ^ было желания. 

Скоро в Оповке будут прохо
дить областшА^зональные сорев
нования в зачет летней спарта
киады по волейболу. А как опо-
чане готовятся к этим состяза
ниям? Надо прямо сказать: 
неудовлетворительно. Регулярных 
тренировок у волейболистов и 
волейболисток нет, собираются 
они от случая к случаю, да и то 
не в полном составе: сегодня 

вало никакой прибыли хозяйству. 
В прошлом году в колхозе «Крас
ный маяк» под многолетними тра
пами на сено было занято 356 гек
таров — почти три четверти всей 
пашни. Несмотря на хорошие уро
жаи, в колхозе все же не хватало 
кормов для скота, особенно кон
центрирован мы х. 

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС красномаяковцы пересмот
рели структуру посевных площа
дей, решили заменить малоуро
жайные культуры высокоурожай
ными. Во всех бригадах будет 
занятый пар. Посев овса сокра
тится по сравнению с прошлым 
годом на 200 гектаров. Почти 
столько же распахано клевера. 
За счет этого значительно расши
ряются посевы озимой пшеницы, 
ржн, гороха, сахарной свеклы, 
кормовых бобов, кукурузы и гре
чихи. Кукуруза была н осталась 
здесь предметом особой заботы. 

Большое внимание в колхозе 
уделяется льну. Это и попятно: 
северный шелк — доходная куль
тура. В прошлом году с каждого 
из 180 гектаров было собрано но 
шесть центнеров льносемян и по 
8,7 центнера льноволокна. Лен дал 
370.092 рубля дохода. К сожале
нию, лен не во всех бригадах воз-
делываетея одинаково, потому и в 

придет поиграть один, завтра — 

другой... 

Недавно т. Вувалов договорил
ся провести товарищескую встре
чу с красиогородскими волейбо
листами, пригласил их о Опочку, 
а принять как подобает не смог. 
Когда красногородцы приехали и 
надо было начинать игры, то ока
залось, что ни мужская, ни жен
ская команды хозяев поля не 
собрались. Начались лихорадоч
ные поиски игроков. Мужскую 
команду с великим трудом все же 
удалось т. Вувалову укомплекто
вать, а из волейболисток разыс
кали только четвертых. При
шлось, как это ни смешно, по
заимствовать одну спортсменку у 
крас ко го роде кой команды 

Все эти факты говорят о без-
активностн и нераспорядительно
сти председателя Опочецкого 
райспортсоюза т. Вувалова, о его 
нежелании работать по-настояще
му. 

П. Борисов. 

урожаях — пестрота; одни снима
ют высокий урожай, другие—низ
кий. 

Так, в первой бригаде лен был 
пысеян на иоле, где три года под
ряд выращивалась кукуруза. С 
осени под посев льна была подня
та - зябь, весной закрыли влагу 
боронованием. Под культивацию 
внесли на каждый гектар по два 
центнера суперфосфата и по пол
тора центнера хлористого калия. 
Перед посевом почву прикатали. 
Сев провели узкорядной сеялкой 
«СЛ-44» протравленными семена
ми — по 130 килограммов на гек
тар. 

За растениями тщательно уха
живали звенья Е. И. Волковой, 
К. А, ИЛЬИНОЙ, М. И. Афанасье

вой. Как только появились всходы, 
они подкормили их сульфатом ам
мония — по 80 килограммов на 
гектар, а когда лен достиг «елоч
ки», провели химическую прополку 
с самолета «дикотдксом-30». С 
каждого из 44 гектаров бригада 
сняла по 6,9 центнера льносемян 
и по 8,7 центнера льноволокна. 
Каждый гектар посева льна дал 
здесь 2Л22 рубля дохода. В треть
ей же бригаде, где лен был посе
ян по клеверищу, урожай н дохо
ды значительно ниже

приведенный пример убедитель
но говорит о том, что совсем не 
обязательно, чтобы предшествен
ником льна был клевер. Кукуруза, 
кормовые бобы, сахарная свекла и 
другие ценные кормовые культуры 
с успехом его заменяют, надо 
только лучше удобрять почву. 
Красномаяковцы запасли под яро
вые культуры более 13 тысяч тонн 
торфокомпоста, собрали 195 тонн 
золы и птичьего помета, завезли 
200 тонн минеральных удобрений. 

Размещение посевов льна после 
кукурузы и других пропашных по
зволяет больц^уиоловины пашни 
занять зерновыми культурами. Это 
даст возможность значительно уве
личить производство товарного 
хлеба и кормов, а значит произве
сти мяса уже в 1964 году по 11 
центнеров на сто гектаров пашни 
и по 16,7 центнера на сто гекта
ров остальных угодий. 

Сейчас в колхозе 1,740 голов 
крупного рогатого скота, свиней 
и овец. Из них на свиноводческой 
ферме — 710 голов. План четырех 
месяцев этого года по продаже 
молока, мяса, яиц перевыполнен. 

Сдано 128 тонн молока, 200 цел-
неров мяса н 69 тысяч штук щ. 

Красномаяковцы ежегодно щ| 
чают большие доходы не тк 
от льноводства, но и от ЖИВОТЕ] 
водства. Благодаря этому ШЕЯ 
из года в год увеличивает шш 
таловложення в развитие обще! 
венного хозяйства, выделяет 
шие средства для удовлетворен 
культурно-бытовых нужд кош 
ников. Так, решено приобрести 
путевок в дома отдыха н в с ш 
ши. 198 престарелых колш 
ков получают пенсию, оплат! 
ются больничные листки. 

В последние годы все дерезе 
входящие в колхоз, злектрнфис 
рованы и радиофицированы, 
тырех из ннх построен водопр 
У многих колхозников есть тип 
зорыт мотоциклы, велосипеды, 
зыкалыше инструменты, щ 
библиотеки. Тем, кто хочетстрго 
свой дом, отпускается кирпич, 
пиливается лес, выделяется тр 
спорт. Скоро два года, как кол 
перешел на денежную шч 
труда. В прошлом году ки 
нормодеиь колхозника обоше 
в среднем по \ рублю 80 копи 

Ф, УДЬЯКЫЧЙ 
г. Го роде ц, 
Горьковской области. 

П О Г О Д А 
По данным бюро погоды, в 

•нах территориального управы 
4 и 5 июля сохранится ум*] 
теплая погода с кратконрем: 
мн дождями. 

Редактор И, И. ЖЕЛЕЗНОЕ! 

К И Н О 
Сегодня в Опочке: 

. М А ЯК" 
Новый художественный ф ш 

„ Д О Б Р О ПОЖАЛОВАТЬ, 

М И С Т Е Р МАРШАЛЛГ, 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 

„МОЛОДЕЖНЫЙ" 

Художественный фильм 

„ В О Л Ь Н Ы Й ВЕТЕР", 

Начало сеансов в 17, 19 а 21 
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